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Настоятель Чесменской церкви про-
тоиерей Алексей Крылов рассказы-
вает о важных праздниках, которые 
ждут верующих в январе.

Председатель ЗакСа Александр 
Бельский поделился своим мне-
нием о работе общественного 
штаба и перспективах закона о КРТ.

7
В новом материале рубрики «Эко-
просвет» изучаем, какая обёртка 
меньше всего вредит планете и что 
делать с использованной упаковкой.
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Накануне предновогодне-
го торжества муниципалитет в 
этом году выглядит по-особому 
нарядно. В углу небольшой 
сцены расположилась ёлочка, 

украшенная золотыми шара-
ми. Рядом на стене серебристой 
мишурой выложено число 2023, 
а над ним возвышается герб 
Звёздного.

Для младших гостей в два 
ряда стоят столы с угощениями. 
Взрослые – родители и сотруд-
ники муниципалитета – по-
могают наливать сок и детское 

шампанское.
В центре внимания – Дед Мо-

роз и его внучка Снегурочка. А 
вместе с ними один из символов 
2023-го (года Кота и Кролика) 
– бело-серый заяц. Сказочные 
персонажи сегодня пригото-
вили для ребятишек несколько 
творческих подарков и пригла-

шают на сцену артистов – героев 
любимых мультфильмов.

Сперва в красном мундире 
и золотом цилиндре выходит 
усатый дрессировщик, в руке у 
него обруч, через который пере-
прыгивает жёлтый лев с рыжей 
гривой.

Продолжение – на стр. 3   >>>

«И много-много радости 
детишкам принесла...»
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Депутаты МО Звёздное и сотрудники 
Местной администрации поздра-
вили свадебных юбиляров 2022 года, 
проживающих в нашем округе.

Традиционная новогодняя ёлка для опекаемых детей прошла 15 декабря 
в актовом зале муниципального образования Звёздное на Алтайской, 13. 
Самым ожидаемым гостем этого вечера для ребят стал, конечно же, Дед Мороз.
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НАШ ГОРОД

«Движение навстречу друг другу»

Председатель ЗакСа Санкт-
Петербурга, руководитель Об-
щественного штаба по вопросам 
комплексного развития терри-
торий Александр Бельский в 
эфире телеканала «78» поделил-
ся своим мнением о работе шта-
ба и перспективах закона о КРТ.

О требовании активистов 
отменить закон № 444-59

Моя позиция – корректиров-
ка закона. Для этого создавался 
Общественный штаб.

О положениях, которые долж-
ны быть в новой версии закона

Из-под действия закона необ-

ходимо вывести тех, кто не хочет 
участвовать в КРТ. Это одно из 
основных требований жителей. 
Должно быть четко определено, 
что дома, которые не хотят уча-
ствовать в программе, не должны 
попадать в неё автоматически. 
Только в случае решения жителей 
путём голосования. В то же время 
очень важно, каким образом про-
ходит голосование. Оно должно 
быть открытым и понятным, без 
поддельных протоколов.

Дальше необходимо работать 
с теми, кто хочет участвовать в 
КРТ. В этом случае надо решить 
большое количество вопросов: 
чтобы люди не переезжали в дру-

гие районы, чтобы им было пре-
доставлено равнозначное жилье 
(площадь, количество комнат) 
взамен старых квартир и другие.

Об использовании москов-
ского опыта реновации

Москва софинансирует рено-
вацию, есть соответствующий 
фонд. У нас такого фонда нет, как 
и дополнительных бюджетных 
средств. Поэтому нельзя москов-
ский опыт просто перенести. 
Мы предполагаем работу с ин-
весторами. Исходя из ситуации 
на рынке, не вижу предпосылок, 
чтобы в ближайшее десятилетие 
они появились. Но готовить за-
кон надо, чтобы права людей, 
которые захотят участвовать 
в КРТ, были защищены. Нельзя 
допустить повторения истории с 
обманутыми дольщиками.

О встречах членов штаба 
с жителями районов

В основном на встречи прихо-
дят жители, которые встревоже-
ны ситуацией. Именно поэтому 
мы чётко говорим, что участие 
в КРТ добровольное. Если дом 
хочет войти в программу, то вы-
ходит с такой инициативой. В 
общественном штабе сейчас 98 
человек. Есть группа, примерно 

Александр Бельский рассказал о работе Общественного штаба по вопросам КРТ.

Сувениры к празднику – своими руками
В актовом зале Местной администрации МО Звёздное (ул. Алтайская, 13) прошёл новогодний мастер-класс 
для семей с опекаемыми детьми. На несколько часов помещение превратилось в настоящую мастерскую 
Деда Мороза, где юные жители округа создавали открытки и подарки к наступающему празднику.

СОБЫТИЕ

– Я хочу красную ленточку! 
Помогите прикрепить её к от-
крытке.

– А мне нужны серебряные 
звёздочки и краски! 

Звонкие детские голоса пере-
бивают друг друга – мальчики и 
девочки увлечённо раскрашива-
ют гипсовые фигурки, складыва-
ют картонные домики. А затем 
украшают открытки рисунками 
и календарями с зайчиком – сим-
волом наступающего года.

В этом году мастер-класс по 
изготовлению новогодних по-
дарков провела для ребят жи-
тельница нашего округа Ирина 
Шукшина. «Я сама опекун, и ког-
да взяла Илюшу, решила устра-
ивать такие предпраздничные 
встречи. Уже много лет при под-
держке МО Звёздное придумы-
ваю что-то увлекательное. На-
пример, однажды, в год Собаки, 
разрезала все свои старые кожа-
ные сумки и сделала шаблоны, 
из которых малыши мастерили 
собачек. В этот раз оставалось 
мало времени на подготовку, 
нужно было в короткий срок 
найти оригинальную идею, но 

всё удалось», – рассказывает ор-
ганизатор. 

Она хвалит каждую поделку и 
внимательно следит, чтобы никто 
не заскучал. А помогают масте-
рице ученицы 8 В класса школы 
№ 356: раздают материалы и ин-
струменты, подсказывают, как 
приклеить украшения или завя-
зать ленточки.

Алиса и Ева на таком ма-
стер-классе впервые. Вместе они 
успели сделать четыре подарка, 
которыми порадуют бабушек и 
дедушек. «Здорово, что здесь та-
кая позитивная атмосфера, сразу 
появляется новогоднее настрое-
ние – хоть до праздника ещё це-
лый месяц. Когда мы шли сюда, 
не знали, что именно нас ждёт. 
Сейчас я вижу: мои девочки до-
вольны, отлично провели вре-
мя», – отмечает опекун Татьяна 
Шарапова. 

Пятилетняя Юля старается со-
брать домик быстрее всех, а затем 
аккуратно складывает разрисо-
ванную фигурку в коробочку. Де-
вочка радостно показывает кар-
тонный домик Елене Панченко, 
которая сидит рядом и советует, 

Дорогие жители 
округа Звёздное!

Примите мои искрен-
ние и сердечные поздрав-
ления с Новым годом и 
Рождеством!

Эти праздники мы всег-
да ждём с особым трепе-
том, ведь они дарят нам 
счастье, хорошее настро-
ение, несут в каждый дом 
тепло и любовь!

Новогодние каникулы – 
время светлых надежд и 
радостных ожиданий. По 
традиции в эти дни мы не 
только обращаемся друг к 
другу с добрыми словами, 
но и подводим итоги про-
деланной работы, наме-
чаем планы на будущее. 

Нужно признать, что 
уходящий год стал для 
всех нас настоящим ис-
пытанием, но, несмотря 
на трудности, давайте 
вспомним тот бесценный 
опыт, который мы получи-
ли, возьмём ту мудрость, 
которую дал нам 2022-й, и 
сделаем шаг вперёд – на-
встречу новому времени!

Желаю вам в наступа-
ющем 2023 году успехов, 
счастья, доброго здоро-
вья и благополучия! Пусть 
Новый год принесёт всем 
нам больше душевного 
тепла, уверенности в бу-
дущем и исполнения всех 
желаний!

Глава МО Звёздное
Максим Разинков

С Новым годом
и Рождеством!

десять человек, которая регуляр-
но выдвигает тезис об отмене за-
кона, покидает заседания, очень 
активно ведёт себя. Эти люди 
выбраны в штаб жителями, они 
делают футболки, шары с призы-
вом об отмене, но, к сожалению, 
не предлагают новые решения.

Об организации работы Об-
щественного штаба

В штабе мы выстраиваем но-
вый формат диалога граждан-
ского общества с властью. Мне 
кажется, что он складывается, 
потому что даже с коллегами, ко-
торые выступают с требованием 
отменить закон, мы общаемся. 
Штаб – это конструктивная ра-
бота, поступательное движение 
навстречу друг другу. Понимаю, 
что в его деятельности будут воз-
никать разные моменты, но мне 
бы хотелось, чтобы они и были, 
разные точки зрения. Мне кажет-
ся, если мы сможем сделать хоро-
ший закон о КРТ, то полученный 
в штабе опыт можно будет при-
менить при разработке других за-
конов, имеющих серьёзное обще-
ственное значение. 

По информации пресс-службы 
Законодательного Собрания 

Санкт-Петербурга 
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как лучше приклеить календарь 
к открытке. «Нам понравилась 
встреча и хочется, чтобы таких 
мероприятий становилось боль-
ше. Юля – очень общительная, не 
может без коллектива, и сегодня 
ей было весело вместе с осталь-
ными создавать что-то своими 
руками. Да и я увлеклась творче-
ским процессом – тоже сделала 
милый сувенир», – рассказывает 
жительница нашего округа.

После мастер-класса ребята 
не спешат расходиться по домам, 

ведь их ждёт сладкое угощение: 
конфеты, печенье и главный но-
вогодний символ – мандарины. 
«Все отлично справились, под-
готовили сказочно красивые по-
делки. Дома они будут с гордо-
стью показывать родным свои 
шедевры. Но самое главное, что 
дети пообщались и получили 
удовольствие», – улыбается Ири-
на Шукшина.  

Анна Хромых,
фото автора

В Контакте
со Звёздным

vk.com/moe_zvezdnoe
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Перед зрителями выступали и знакомые герои любимых мультфильмов, и клоун Фунтик с фокусами и зверями

«И много-много радости 
детишкам принесла...»

Цирковая атмосфера про-
должается в выступлениях кло-
уна Фунтика. Он поистине стал 
гвоздём программы: на потеху 
публике показал три уникаль-
ных номера. В первом из них 
Фунтик мастерски раскручивает 
разноцветные тазики и удержи-
вает их на кончике шеста, а за-
тем приглашает юных зрителей 
присоединиться к выступлению 
и удержать вращающие тазы в 
равновесии.

Во втором номере клоун при-
зывает на помощь своих дрес-
сированных питомцев: чёрную 
курицу, рыжую собачку и пятни-

ЛЮДИ ГОВОРЯТ

Загадай скорей своё желанье…
В канун новогодних и рождественских праздников жители округа Звёздное поделились своими заветными желаниями.

Ярослав 
Видясов, 
сотрудник 
Местной 
администра-
ции МО 
Звёздное:

– В первую 
очередь хоте-
лось бы, что-

бы все близкие, родные не болели. 
Здоровье, думаю, сейчас самое важ-
ное. Желаю, чтобы люди любили и 
были любимы. А остальное, навер-
ное, прибудет. Жителям округа хочу 
пожелать ярких впечатлений, по-
зитивных эмоций, чтоб жить было 
интересно. Чтобы исполнялись все 
мыслимые и немыслимые мечты. 
Мечтайте, любите, творите!

Алексей 
Мартюков, 
отец двух 
сыновей:

– Заветное 
желание – 
нелёгкий во-
прос. Самое 
простое, но 
самое важ-

ное: хочу, чтобы добро было в мире, 
чтобы дома было тепло и уютно, 
чтобы все были счастливы. У меня 
два маленьких сына – один пришёл 
сегодня на муниципальный празд-
ник в костюме ёжика, другой – в 
костюме волчонка – им я желаю по-
больше хорошего настроения, что-
бы они были здоровы и довольны 
всем! А остальное мы сделаем!

Наталья 
Николаевна, 
пенсионерка:

– Всем моим 
близким, со-
седям, сограж-
данам я хотела 
бы пожелать 
самого главно-
го: здоровья, 

исполнения желаний и мирного неба 
над головой! И конечно же, чтобы у 
детей всё было хорошо, чтобы рос-
ли добрыми людьми. У меня у самой 
ребёнок в четвёртом классе – желаю 
ему успехов в учёбе, чтобы прекрасно 
учился и был послушным.

Записал Пётр Молчун,
фото автора

Дед Мороз, 
сказочный 
персонаж:

– Желаю добра 
и мира – всему 
миру! В новом 
году и на все 
п о с л е д у ю щ и е 
годы! Гармонии 
с собой и с окру-

жающими. Здоровья, физического и 
душевного благополучия. Чтобы не 
было конфликтов, бед и катастроф. 
Чтобы не бояться думать о будущем: 
жить, любить и радоваться жизни! 
Пусть в сердце всегда будет место для 
сострадания и для заботы о других. 
Пусть в 2023 году всё у нас будет хо-
рошо!

стого питона. Курица сохраняет 
равновесие на обруче, собачка 
ловко перепрыгивает препят-
ствия, питон покорно подчиня-
ется манипуляциям фокусника. 
После выступления дети могли 
погладить всех животных-арти-
стов.

Третий номер притягивает 
маленьких зрителей вплотную 
к сцене: Фунтик то выдувает 
множество мелких мыльных пу-
зырьков, то плавными движени-
ями рук растягивает мыльную 
плёнку, которая превращается в 
огромный пузырище. Ребятиш-
ки тянут руки, чтобы лопнуть 

переливающиеся шарики, и весе-
ло смеются.

Номера прерываются рас-
спросами Дедушки Мороза. На-
пример, выяснив, смотрят ли 
ребята мультики, бородатый 
волшебник запускает музыкаль-
ную викторину: пока звучит пес-
ня, нужно угадать, из какого она 
мультфильма. Дети наперебой 
кричат: «"Лунтик"! "Барбоски-
ны"! "Мадагаскар"!»

Дальше выступают извест-
ные всем мультипликацион-
ные пары. Вот великан Шрек и 
принцесса Фиона. Сперва они 
ссорятся, объясняются в своих 
чувствах, но в итоге мирятся, 
танцуя в обнимку. А вот коме-
дийный дуэт – кот Том и мы-
шонок Джерри – устраивает до-
гонялки в борьбе за кусок сыра. 
Ну и куда же без легендарных 
Волка и Зайца из «Ну, погоди!». В 

этот раз персонажи соревнуются 
в поднятии штанги, и Заяц, как 
обычно, побеждает Волка.

Кульминацией вечера стал 
визит на праздник живой ёлки. 
Живая – не та, что растёт в лесу и 
пахнет хвоей, а та, у которой есть 
руки и ноги, которая может об-
нять и поставить рожки на фото-
графии. Детишки собираются 
в хоровод вокруг танцующего 
дерева под песню «В лесу роди-
лась ёлочка». После хоровод пре-
вращается в паровозик, и все по 
очереди подходят к Деду Морозу 
и Снегурочке за новогодними 
подарками от нашего муниципа-
литета. 

В финале праздника со всеми 
участниками было сделано фото 
на память.

Пётр Молчун,
фото автораДед Мороз и Снегурочка вручили подарок каждому гостю на праздничной ёлке
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НАШ ОКРУГ

Семья Черепниных 
Татьяна Алексеевна и Виктор Алексеевич Черепнины не-
давно отпраздновали шестидесятилетие знакомства, а в 
браке они 55 лет. Познакомились на праздничном вечере, где 
Татьяну награждали за спортивные заслуги, а Виктора туда 
пригласила сестра. У семейной пары есть сын Тимур, который 
занимается патриотическим воспитанием молодёжи. А ещё 
две прекрасные внучки. Для Черепниных самая главная семей-
ная ценность – это дети, внуки, их успехи и радости.

Счастливой жизни юбилей
В течение 2022 года жители округа Звёздное могли подать заявление в муниципалитет на 
торжественное празднование юбилея со дня свадьбы (50 лет и более). В декабре депутаты 
МО Звёздное и сотрудники Местной администрации лично поздравили всех юбиляров семейной 
жизни, вручив цветы и подарки.

Дорогие жители 
округа Звёздное!

Как известно, муни-
ципальное образование 
Звёздное уделяет особое 
внимание организации 
праздников, концертов и 
других массовых меропри-
ятий для старшего поко-
ления. Хорошей тради-
цией стали церемонии 
чествования семейных 
пар, отметивших юбилеи 
совместной жизни. Эти 
пары сумели сохранить 
любовь на протяжении 
многих лет и создать пре-
красные крепкие семьи. 
Они являются достойным 
примером для молодого 
поколения, особенно в 
настоящее время.

В декабре депутаты 
Муниципального Совета 
чествовали супругов-юби-
ляров 2022 года, орга-
низовав для них торже-
ственные поздравления с 
цветами и подарками.

Желаю  нашим  семейным 
старожилам крепкого здо-
ровья, счастья и гармонии 
в жизни. Пусть оптимизм и 
жизнелюбие не покидают 
вас, а в доме всегда царит 
атмосфера спокойствия и 
уюта. И пусть вы встретите 
вместе ещё не одну сва-
дебную годовщину!

Отмечу, что чество-
вание свадебных юбиляров 
запланировано и на сле-
дующий год. Если вы или 
ваши близкие проживаете 
в округе Звёздное и будете 
отмечать юбилей свадьбы 
в 2023-м – подайте заявку 
в муниципалитет, и мы вас 
обязательно поздравим с 
этим знаменательным собы-
тием.

Глава МО Звёздное
Максим Разинков

Семья Ицыксон-Буровик 
Виктория Борисовна Буровик и 
Михаил Беркович Ицыксон позна-
комились на работе – оба были 
ведущими инженерами в ЦНИИ 
«Морфизприбор». Через полго-
да решили пожениться, и уже 
50 лет они вместе. Их главный 
секрет крепких семейных отно-
шений – в уважении друг к другу. 
Супруги вырастили двоих детей, 
а сейчас воспитывают малень-
кого внука. 

Семья Фридман-Фридгант 
Михаил Хаймович Фридман 
влюбился в Марину Алексан-
дровну Фридгант с первого 
взгляда. Молодой студент-ме-
дик через знакомых нашёл номер 
телефона девушки, которая 
училась в ЛЭИС им. М. А. Бонч-
Бруевича. Пригласил на первое 
свидание, а через месяц – сделал 
предложение руки и сердца. 
Полвека они счастливо живут 
в браке и никогда не ссорятся.

Семья Скакун
Клавдия Ивановна и Владимир Дмитриевич Скакун познако-
мились и сыграли свадьбу в Красноярске. Там же у них родил-
ся сын. В 1974 году семья переехала в Ленинград. Клавдия и 
Владимир живут вместе 51 год. Сыну исполнилось уже 50, а 
дочке 39. Сейчас семью радуют трое внуков и одна внучка. 
Для пары очень важно, чтобы дети были здоровы, а внуки 
учились хорошо. Но самое главное, по словам юбиляров, – 
чтобы над головой было мирное небо.

Фотографии: Анна Хромых, 
Константин Петров и из архива героев

Семья Киселевых
Татьяна Павловна и Игорь Георгиевич Киселевы впервые увидели 
друг друга, когда учились в Ленинградском институте инжене-
ров железнодорожного транспорта. Отличник, мастер спорта 
по фехтованию сразу понравился Татьяне Павловне. Молодых 
особенно сблизила любовь к французскому языку, который они 
оба изучали. И вот уже 60 лет они счастливы друг с другом.

Артющенко Валерий Иванович и Ирина Яковлевна
Груздевы Николай Михайлович и Надежда Ильинична
Игнатьевы Юрий Васильевич и Зинаида Максимовна
Ицыксон Михаил Беркович и Буровик Виктория Борисовна
Киселевы Игорь Георгиевич и Татьяна Павловна
Куваевы Николай Юрьевич и Галина Васильевна
Кудряшовы Сергей Петрович и Людмила Алексеевна
Кулямины Леонид Николаевич и Галина Михайловна
Корсаковы Валерий Петрович и Нелли Павловна
Самсоновы Виктор Михайлович  и Людмила Германовна
Саркисян Саркис Вирапович и Наталия Ивановна
Симаковы Евгений Васильевич и Лариса Степановна
Скакун Владимир Дмитриевич и Клавдия Ивановна
Фридман Михаил Хаймович и Фридгант Марина Александровна
Черепнины Виктор Алексеевич и Татьяна Алексеевна 
Юрищевы Михаил Васильевич и Галина Максимовна

Депутаты Муниципального Совета МО Звёздное от всей души 
поздравляют юбиляров семейной жизни и желают крепкого 

здоровья, благополучия и радостных дней!
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В 2022 году Корсаковы отметили бриллиантовую свадьбу – 60 лет вместе

«Самое главное, чтобы люди не обижали 
друг друга. Чтобы в семьи не приходила беда. 

Чтобы детей растили, не бросали. И тогда 
будет в доме счастье!»

НАШИ ЛЮДИ

Как называется ваша годовщина?
Почти каждая годовщина свадьбы имеет своё имя. На праздник 

принято дарить супругам изделия из материала, который 
соответствует названию.

  10 лет – оловянная свадьба;
  20 лет – фарфоровая свадьба;
  30 лет – жемчужная свадьба;
  40 лет – рубиновая свадьба;

  45 лет – сапфировая свадьба;
  50 лет – золотая свадьба;

  55 лет – изумрудная свадьба;
  60 лет – бриллиантовая свадьба;

  65 лет – железная свадьба;
  70 лет – благодатная свадьба;

  80 лет – дубовая свадьба;
  90 лет – гранитная свадьба;

100 лет – красная (платиновая) свадьба.

Бриллиантовая семья 
Корсаковых
В декабре местные депутаты поздравляли супругов-юбиляров округа Звёздное. Чета Корсаковых в этом году стала 
одними из рекордсменов семейной жизни, отметив бриллиантовую свадьбу. Валерий Петрович и Нелли Павловна 
рассказали нам о своём супружестве, детстве и о семейных ценностях.

60 лет вместе
Валерий и Нелли Корсаковы 

вместе уже 60 лет. Всё началось 
с научно-производственного 
объединения «Дальняя связь» в 
Кировском районе, где они оба 
работали. На предприятии орга-
низовали вечер танцев, на кото-
ром будущие супруги и позна-
комились. В 1962 году Валерий 
и Нелли поженились, а через че-
тыре года у Корсаковых родился 
сын.

– О нашем бракосочетании 
даже в газете писали, вот и те-
перь пишут, 60 лет спустя, – сме-
ётся Валерий Петрович.

На стене висят семейные фо-
тографии, на них мы видим три 
поколения: Валерий и Нелли, их 
сын с женой и внучка с мужем. 
Супруги рассказывают, что есть 
ещё четвёртое поколение – их 
пятилетний правнук Савелий, но 
ему пока жениться рановато.

– Жизнь прошла нормально. 
С мужем столько лет прожили 
душа в душу, воспитали прекрас-
ного сына и внучку, – рассказы-
вает Нелли Павловна. – Все у нас 
в семье работают, все живут ин-
тересной жизнью.

По словам Корсаковых, самое 
главное – «лад в семье».

– Чтобы были хорошие от-
ношения, и чтоб всё ладилось, – 
улыбается Валерий Петрович.

 
Вспоминая блокаду
Так вышло, что оба супруга 

родились в Ленинграде и пере-

жили блокаду. 
– У меня нет личных воспоми-

наний, – говорит Валерий Петро-
вич. – Но мать Анна Иосифовна 
и нянька рассказывали, что, ког-
да было совсем плохо – в зиму 
1941-42 годов – и паёк был очень 
маленьким, так я облизывал па-
лец и крошки со стола собирал. 
А когда ломали кусочек хлеба, 
говорил: «Хеба! Хеба!»

Нелли Павловна лучше пом-
нит военные годы.

– Кукол у меня тогда не было, 
игрушек тоже. Мама нарисует 
что-то на носовом платке, напол-
нит его ватой – вот тебе и кукла. 
Ещё помню, как в простыни за-
ворачивали мёртвых людей: за-
шиты были так, что непонятно, 
где голова, где ноги. Они лежали 
на льду речки Монастырки. Жут-
кая жизнь была.

Семья Нелли Павловны жила 
в деревянном доме на Старо-Не-
вском проспекте (Часть Невско-
го проспекта между Площадью 
Восстания и Александро-Невской 
лаврой. – Прим. ред.), рядом с во-
енным госпиталем. Мама рабо-
тала на фабрике и после работы 
помогала с ранеными, выносила 
горшки. Там ей выдавали хлеб-
ные корочки. Отец погиб в пер-
вые три месяца, он работал на-
чальником пожарной милиции.

Многих больных детей из 
Ленинграда отправили в эваку-
ацию, чтобы те не погибли от 
голода.

– Нас вывезли в Алтайский 
край, в Барнаул – там я пробыла 
полтора года. Жили в какой-то 
школе, спали на козлах, на кото-
рые натягивали ткань и подкла-
дывали сено. Когда вернулась в 
Ленинград, меня отправили сра-
зу во второй класс, а я даже букв 
не знала. Наш дом разбомбили. 
Как погиб брат, не знаю, ему 
было восемь лет. Будет очень 
больно, если на своём веку за-
стану такую же безобразную 

войну... Если начнётся то же са-
мое, это будет беда, – вздыхает 
Нелли Корсакова.

 
Праздничное настроение
– Семья у нас прекрасная: 

дети обязательно приходят по-
здравить нас с Новым годом или 

с другими большими праздника-
ми, например, с 9 мая.

Особых праздничных тра-
диций у Корсаковых нет. Из-за 
проблем со здоровьем Нелли 
Павловна не выходит на улицу, 
да и Валерию Петровичу с трав-
мой ноги ходить нелегко. Празд-
ники проходят вполне обычно. 
Но есть множество приятных 
повседневных мелочей, которые 
порой важнее красных дней ка-
лендаря и по-настоящему греют 
сердце.

– У меня много таких мо-
ментов бывает. Внучка придёт с 
правнуком. Сынок неожиданно 
забежит, угостит чем-нибудь. 
Муж иногда балует: пойдёт в 
магазин и купит что-нибудь, о 
чём не прошу. Такие радостные 
и очень милые события, – с неж-
ностью в голосе говорит Нелли 
Павловна.

В преддверии Нового года 
глава семьи Валерий Корсаков 
поделился праздничными поже-
ланиями:

– Самое главное, чтобы люди 
не обижали друг друга. Чтобы в 
семьи не приходила беда. Чтобы 
детей растили, не бросали. И тог-
да будет в доме счастье!

Константин Петров,
фото автора

Семейные фотографии самых важных торжеств развешаны на стенах дома



ПРОКУРАТУРА ИНФОРМИРУЕТ

Прокуратура Московского района поддержала государственное обвинение по уголовно-
му делу в отношении Ольги Довгаль. Она признана судом виновной в совершении престу-
плений, предусмотренных ч. 1, ст. 119 УК РФ (угроза убийством) и п. «в», ч. 2, ст. 115 УК РФ  
(умышленное причинение лёгкого вреда здоровью, совершённое с применением предме-
та, используемого в качестве оружия).

Суд установил, что 31 мая 2022 года Довгаль, находясь у д. 5 по ул. Решетникова, исполь-
зуя в качестве оружия кухонный нож, угрожала потерпевшему убийством. После чего под-
судимая нанесла мужчине удар ножом в область груди, причинив лёгкий вред здоровью.

С учётом позиции государственного обвинения, суд признал Довгаль виновной и назна-
чил наказание в виде 480 часов обязательных работ.

Приговор в законную силу не вступил.

Информация прокуратуры Московского района

Вынесен приговор об умышленном причинении 
лёгкого вреда здоровью с применением ножа

Мужчины предстанут перед судом за хищение 
продуктов из супермаркета
Прокуратура Московского района утвердила обвинительное заключение в отношении 

двоих ранее судимых 25-летних местных жителей. Они обвиняются в совершении преступ-
ления, предусмотренного пп. «а», «б», ч. 2, ст. 158 УК РФ (кража).

По версии следствия, в октябре 2022 года обвиняемые под видом покупателей пришли в 
продуктовый магазин, где из выставочной витрины в торговом зале забрали шесть головок 
сыра общей массой около 7 килограммов, а также 14 упаковок лососёвой икры общей мас-
сой около 2 килограммов. Похищенное имущество фигуранты уголовного дела сложили в 
приготовленный рюкзак и, не планируя рассчитываться за товар, покинули магазин.

Сумма ущерба составила более 9 тысяч рублей. Обвиняемые пояснили: украли, чтобы 
перепродать, а деньги потратить на личные нужды.

Вину в содеянном мужчины признали и полностью возместили причинённый торговой 
точке ущерб.

Уголовное дело направлено в Московский районный суд для рассмотрения по существу.

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ

Порядок возврата денежных средств, списанных 
с банковской карты без согласия собственника
Банк обязан информировать 

клиента о каждой операции, со-
вершённой с использованием его 
банковской карты, путём направ-
ления клиенту соответствующего 
уведомления в порядке, который 
установлен договором об оказа-
нии банковских услуг.

В случае если банк не проин-
формировал клиента о списа-
нии денежных средств, он обя-
зан вернуть деньги, списанные с 
карты клиента без его согласия. 
Если клиент был проинформи-
рован и вовремя представил 
уведомление о несогласии, банк 
обязан возместить суммы, спи-
санные после представления та-
кого уведомления.

Способы направления банком 
уведомлений различны: СМС-
уведомления, рассылка по элек-
тронной почте, информирование 

через интернет-банк. 
В случае обнаружения опера-

ций по банковской карте, кото-
рые вы не совершали, рекоменду-
ется придерживаться следующего 
алгоритма.

Необходимо незамедлительно 
уведомить банк в случае утраты 
карты или её использования без 
вашего согласия после обнаруже-
ния соответствующего факта.

В последующем необходимо 
подать заявление в банк о несо-
гласии с произведёнными опе-
рациями, которое может быть 
составлено по форме, предостав-
ленной банком, или в свободной 
форме. По запросу банка к заяв-
лению необходимо приложить 
дополнительные документы в 
зависимости от характера со-
вершённой по банковской карте 
операции.

Иногда списание денег с карты 
происходит из-за технических 
сбоев. Например, операция мо-
жет задвоиться, если при оплате 
покупки с карты списались две 
одинаковые суммы в адрес одно-
го и того же продавца, или при 
осуществлении покупки терми-
нал выдал чек об ошибке/отме-
не операции, но деньги всё-таки 
списались. В данном случае к за-
явлению необходимо приложить 
имеющиеся чеки.

При положительном решении 
денежные средства будут воз-
вращены на счёт банковской кар-
ты или на иной счёт, указанный 
вами в заявлении. В случае отри-
цательного решения вам должен 
быть предоставлен мотивиро-
ванный отказ. По вашему требо-
ванию результат рассмотрения 
претензии может быть предо-

ставлен в письменной форме.
В случае получения отказа 

банка в удовлетворении подан-
ной претензии вы можете заявить 
свои требования к банку в судеб-
ном порядке, однако по общему 
правилу обращение в суд воз-
можно только после обращения 
к уполномоченному по правам 
потребителей финансовых услуг 
(далее – финансовому уполномо-
ченному). Обязательное обраще-
ние к финансовому уполномо-
ченному необходимо лишь в том 
случае, когда размер требований 
о взыскании денежных сумм не 
превышает 500 тысяч рублей. 
Кроме того, обращение в ука-
занную службу возможно лишь 
после направления соответству-
ющего заявления в банк с прило-
жением копий документов по су-
ществу заявленного требования.

Если денежные средства были 
списаны с банковской карты без 
вашего согласия, вы вправе об-
ратиться в суд с требованием к 
банку, с карты которого были 
списаны денежные средства, о 
выплате процентов за неправо-
мерное удержание денежных 
средств помимо процентов за 
пользование денежными сред-
ствами на банковском счёте, 
предусмотренных договором.

В качестве подтверждения со-
блюдения досудебного порядка 
урегулирования спора необхо-
димо представить в суд соответ-
ствующий документ, в частности, 
решение финансового уполномо-
ченного, с которым вы не соглас-
ны. При этом копия обращения 
в суд подлежит также обязатель-
ному направлению финансовому 
уполномоченному.
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СЛОВО ДЕПУТАТА

«Коллекторам надо дать государственный отпор»
Цифровые технологии всё 

глубже проникают в повсед-
невную жизнь наших сооте-
чественников. Оплата счетов, 
запись к врачу, регистрацион-
ные действия с движимой и не-
движимой собственностью всё 
чаще происходят посредством 
электронных сервисов. Навер-
ное, скорость распространения 
цифровых технологий в Рос-
сии можно сравнить с темпами 
христианизации нашей Роди-
ны во времена святого равно-
апостольного князя Владимира: 
цифровизация популярна и вос-
требована от столиц до самых 

удалённых уголков страны.
Можно быть уверенным, что 

цифровые сервисы в будущем 
включат в себя многие сферы 
жизни и будут способствовать 
решению жизненных про-
блем, с которыми сталкиваются 
люди.

К примеру, огромное число 
соотечественников ежеднев-
но ведут борьбу с различными 
коллекторскими организация-
ми, пренебрегающими законом 
и нормами цивилизованных 
взаимоотношений. Более того, 
множество людей можно на-
звать «случайными жертвами» 

коллекторов – это однофамиль-
цы должников, близкие и даль-
ние родственники, сослуживцы 
и т. д. В большинстве случаев 
люди не имеют представления 
и знаний, куда и кому можно 
направить жалобу на неправо-
мерные действия коллекторов 
и подобных организаций.

В данной связи считаю це-
лесообразным разработку до-
полнительного цифрового сер-
виса на базе Единого портала 
государственных услуг Россий-
ской Федерации «Госуслуги», 
который позволит гражданам в 
режиме «одного окна» решать 

В администрации Московского района по адресу: Московский пр., 129, каб. 172, помощники депутата Госдумы РФ 
Виталия Милонова осуществляют регулярный приём жителей. 
Приём ведётся по средам с 11:00 до 14:00. Записаться на приём можно по телефону: 913-77-08.

Обращайтесь в приёмную депутата Государственной думы Виталия Милонова

проблемы, связанные с оформ-
лением квалифицированной 
жалобы на адрес надзорных ве-
домств на действия коллекторов 
и иных подобных организаций.

Добавлю, что лично считаю 
деятельность подобных органи-
заций глубоко аморальной – их 
существование в принципе не-
обходимо запретить. Не могу 
представить, что запугивание и 
унижение людей, хоть и задол-
жавших денег, может называть-
ся достойной работой.

Депутат Госдумы РФ
Виталий Милонов



Упакуйте, пожалуйста!

НАША БЕЗОПАСНОСТЬ

В Петербурге действует запрет выхода на лёд

Мы продолжаем нашу традиционную рубрику «Экопросвет» и в этот раз рассказываем об упаковке. Вместе с экспертом 
компании «Собиратор» Ольгой Бельченко разобрались, в каких бутылках лучше покупать напитки, какой пластик 
вреден для окружающей среды и почему биоразлагаемый пакет – это плохая идея. 

В целях обеспечения безопасности людей на водных 
объектах в зимний период Постановлением Правитель-
ства Санкт-Петербурга от 10 ноября 2022 г. № 1044 в 
городе установлен период, в течение которого запре-
щается выход на лёд.

Такой запрет устанавливается на срок с 15 ноя-
бря 2022 года по 15 апреля 2023 года.

Запрет на выход на ледовое покрытие Финского за-
лива, водоёмов, расположенных на территории Санкт-
Петербурга, установлен в следующие периоды: с 15 
ноября 2022 года по 15 января 2023 года и с 15 марта 
2023 года по 15 апреля 2023 года.

Нарушителям запрета грозит штраф от 1000 до 5000 
рублей.

ЧТО ДЕЛАТЬ, ЕСЛИ ВЫ ПРОВАЛИЛИСЬ В ВОДУ?
 Не паникуйте! Зовите на помощь!
 Действуйте решительно – при низких температурах 

уже через пару минут вы можете потерять сознание.
 Сбросьте с себя тяжёлые вещи, сумки, рюкзаки.
  Старайтесь заползти на лёд и лечь на него грудью.
 Если льда рядом нет, раскиньте руки, чтобы оста-

ваться на поверхности воды.
 Не барахтайтесь в воде – экономьте свои силы.
  Не хватайтесь руками за кромку льда, она ломкая 

и острая.

Информация предоставлена
 администрацией Московского района 
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ЭКОПРОСВЕТ

Пока не вышли из дома
К походу в магазин нужно 

готовиться заранее: необходи-
мо решить, в чём вы понесёте 
продукты. Неэкологично каж-
дый раз покупать пластиковый 
пакет. Также не стоит пользо-
ваться биоразлагаемыми аль-
тернативами. Проблема в том, 
что под воздействием кислоро-
да такие пакеты распадаются 
на микропластик, который на-
всегда остаётся в окружающей 
среде. 

Компостируемые пакеты из 
растительного сырья – тоже не-
удачное решение. Правильно 
утилизировать их можно либо 
на собственном загородном 
участке, либо на специальном 
заводе – в России их мало. 

От бумажных пакетов также 
следует отказаться. Во-первых, 
для их производства выруба-
ют деревья. Во-вторых, служат 
они недолго. Кроме того, часто 
переработчики не принимают 
их с обычной макулатурой. 

Лучше использовать паке-
ты, которые уже есть дома, или 
ходить в магазин с тканевыми 
сумками и авоськами.

Выбираем напитки
В какой упаковке взять, к 

примеру, молоко в магазине? 
Мнения на этот счёт расходят-
ся, но в «Собираторе» считают, 
что приоритеты стоит расста-
вить в таком порядке: стеклян-
ная бутылка, пластиковая (про-
зрачная) бутылка, пластиковая 
канистра, тетрапак. После ис-
пользования упаковку нужно 
правильно утилизировать.

Выбирая напитки в пластике, 
обращайте внимание на цвет. 

– На переработку можно от-
править прозрачные, голубые, 
зелёные, коричневые бутылки. 
Но точно не стоит сдавать ём-
кости ярко-кислотных цветов, 
так как в них много красителей 
(Чтобы переработать такие бу-
тылки, нужно собрать большую 
партию, что редко получается, 
поэтому чаще всего их не прини-
мают. – Прим. ред.), – объясняет 
Ольга Бельченко, представитель-
ница «Собиратора». 

Пакетированный чай чаще 
всего продаётся в картонных 
коробках, которые подлежат 
переработке. Сложность может 
возникнуть с самими чайными 

пакетиками: часто они завёр-
нуты в блестящий пластик, ко-
торый невозможно правильно 
утилизировать. Старайтесь из-
бегать такой обёртки.

Выбираем еду
Помните о простом правиле: 

лучше брать товары в упаков-
ках, состоящих из однородных 
материалов. Смеси далеко не 
всегда можно переработать. 

При выборе продуктов стоит 
избегать упаковок, сделанных из 
некоторых видов пластика. Же-
лательно отказаться от PVC (мар-
кировка 3 в треугольнике). Из 
него делают, например, упаковку 
для тортов. Товары в PS (марки-
ровка 6), из которого состоят од-
норазовая посуда, пачки йогурта, 
контейнеры для яиц, желательно 
не покупать из-за токсичности. 
OTHER (маркировка 7) также 
плохой вариант. В него часто упа-
ковывают сыр, кофе, корма для 
животных. Все эти материалы 
сложно сдать на переработку.

Понятно, что полностью от-
казаться от вредного пластика 
вряд ли получится, но можно 
уменьшить его количество. На-
пример, йогурты продаются в 
стеклянных банках, торты и 
яйца – в картонных коробках. 
Кофе можно брать в свою тару в 
специальных магазинах.

Лучшая упаковка – 
её отсутствие 
Идеально, когда обёртки нет 

вообще. В Петербурге работа-
ют несколько точек, которые 
отпускают товары в свою тару. 
Например, недавно открылся 
магазин «По-другому» (vk.com/
podrugomuspb). Тут продаются 
в свой контейнер крупы, орехи, 
сладости, чай, кофе, какао, быто-
вая химия, средства для ухода за 
волосами, лицом, телом и другое. 
Товары можно как заказать он-
лайн, так и купить в магазине по 
адресу: Лиговский пр., 50т. 

Есть и другие места с похо-
жей концепцией. Например, B12 
zero waste (vk.com/b12zerowaste) 
на 6-й линии ВО, 31/29, и на 
Бринько, 2. Здесь тоже можно 

оформить доставку. 

Использовать повторно
С упаковками мы сталкива-

емся не только в магазинах. К 
примеру, она нужна, когда мы 
готовим подарки к праздни-
кам. Необязательно каждый 
раз покупать бумагу – можно 
использовать ненужные газе-
ты, нотные тетради. Также нет 
необходимости постоянно при-
обретать подарочные пакеты: 
можно повторно использовать 
те, что лежат дома.

После магазина
Если нет возможности при-

обрести товар без упаковки, её 
необходимо должным образом 
очистить и сдать на переработ-
ку. Пункты сбора пластиковых 
бутылок, стеклянной тары и 
крышечек можно посмотреть на 
карте recyclemap.ru/spb. Слож-
ные материалы принимают в 
«Собираторе» (vk.com/sobirator_
spb), во «Вторичной переработке 
редких и сложных пластиков» 
(vk.com/7other) и в «Сборке» (vk.
com/ecosborka_spb).

Анна Швецова,
фото автора

Ольга Бельченко, 
эксперт «Собиратора»:
«Биоразлагаемые пакеты покупать не стоит, 

потому что они распадаются на микропластик, 
который сейчас находится везде: от питьевой 
воды до нашей крови».

Лучше, чтобы чайные пакетики не были упакованы в блестящий пластик
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100 лет
Горбунова Екатерина Михайловна

95 лет
Иванова Любовь Семеновна

Кондратьева Зоя Михайловна
Пекова Люция Ивановна

90 лет
Калугина Надежда Васильевна
Карпова Марьяся Моисеевна

Мартемьянов Геннадий Павлович
Наумова Ия Петровна

Наумова Любовь Александровна
Чистякова Екатерина Александровна

85 лет
Акимова Нина Николаевна

Асаевич Татьяна Тимофеевна
Бычева Валентина Анатольевна
Вербина Екатерина Алексеевна

Ивановская Валентина Борисовна
Ковалева Маргарита Ивановна

Кузьмичева Муза Львовна
Лужников Геннадий Александрович

Миронова Валентина Ивановна
Нестерова Альбина Евгеньевна

Супрун Вячеслав Семенович
Федорова Зоя Ивановна
Чертов Сергей Павлович

80 лет
Бунова Анна Филипповна

75 лет
Алифанова Галина Михайловна
Васильев Василий Дмитриевич
Ковалев Владимир Васильевич 

Мевша Наталия Васильевна
Цветкова Людмила Анатольевна

70 лет
Виноградова Людмила Николаевна

Власов Владимир Федорович
Голушкова Раиса Анатольевна
Колобова Галина Михайловна
Никитина Нина Владимировна

Депутаты Муниципального 
Совета МО Звёздное  

от всей души поздравляют 
жителей округа, отметивших 

день рождения в ноябре 
и декабре 2022 года!

Поздравляем 
с юбилеем!

НА ВЕРНОМ ПУТИ

Явление божественной Любви
В нашей постоянной рубрике настоятель Чесменской церкви протоиерей Алексей Крылов 
рассказывает о важных церковных праздниках, которые ждут нас в январе.

Приближается 7 января – 
для православных христиан это 
праздник Рождества Христова. 
И можно сказать, уже в эти пред-
праздничные дни волхвы – три 
царя: Вальтазар, Каспар и Мель-
хиор – идут за звездой с Восто-
ка, несут дары (золото, ладан и 
смирну) Богомладенцу Христу, 
который скоро родится в иудей-
ском городе Вифлееме.

Есть церковная стихира, ко-
торая очень красиво расска-
зывает об этом событии. На 
русском она звучит так: «Что 
принесём мы Тебе, Христу, явив-
шемуся ради нас на земле как 
Человек? Каждое из творений 
Твоих приносит Тебе свой дар: 
Ангелы – пение, небеса – звезду, 
волхвы – дары, пастухи – благо-
говейное изумление, земля – пе-
щеру [где родится Богомладе-
нец], пустыня – ясли, мы же [род 
человеческий] – Матерь Деву. 
Сущий прежде веков, Боже, по-
милуй нас».

Святой Ириней Лионский 
во II веке удивительно точно 
сформулировал суть Богово-
площения: «Бог стал человеком, 
чтобы человек стал Богом». 
Рождество Христово открыва-
ет нам путь к жизни небесной, 

высшей, божественной, вечной. 
В эти праздничные дни Рожде-
ства и ангелы на небе, и люди 
«доброй воли», и всё творение 
прославляют Родившегося в 
Вифлееме Богомладенца.

Праздничные дни от Рож-
дества до другого большого 
праздника – Богоявления (от-
мечается 19 января) – называ-
ются Святки (святые дни). В это 
время с пением колядок ходили 
друг к другу в гости, устраивали 
игры, гуляния. А если прочита-
ем А. С. Пушкина или этногра-
фические материалы о святках, 
то ещё узнаем, что девушки га-
дали «на суженого».

Через 12 дней после Рожде-
ства Церковь празднует Бого-
явление (Крещение) Господне. 
В этот день Иисус Христос при-
шёл к Иоанну Предтече, и тот 
крестил Христа в реке Иордан. 
С этого события начинается 
проповедь Христова, у Него 
появляются первые ученики – 
будущие апостолы. Это время, 
когда вся водная стихия освя-
щается через преизобильно 
изливающуюся божественную 
благодать. Все приходят в хра-
мы за святой водой; те, у кого 
здоровье покрепче, приходят 

на реку или озеро и с молитвой 
трижды окунаются в проруби. 
Пусть святая вода будет нам 
всем в радость, в сердечное ве-
селие, здравие, в освящение на-
шей жизни!

Рождество и Богоявление – 
два важных события января, два 
напоминания нам о том, что Бог 
любит нас и не даст нам испыта-
ние не по силам. Господь хочет, 
чтобы и мы в свою очередь не 
забывали о наших ближних, о 
страждущих. Рождество – самое 
время проявить человеколюбие 
и позаботиться о нуждающихся 
братьях и сёстрах.

Любая посильная помощь 
сделает наш мир и жизни луч-
ше и осмысленнее. В нашем 
городе существует множество 
фондов, помогающих инва-
лидам, бездомным, сиротам, а 
также пострадавшим от боевых 
действий. Выберите себе любую 
организацию, которой доверяе-
те. Благотворительным фондам 
важна любая помощь, и даже 
самое скромное пожертвование 
может сделать нуждающегося 
счастливее.

Протоиерей Алексей Крылов,
фото Константина Петрова

В Лахте, на улице Красных Партизан, 4, при Елизаветинской 
обители милосердия работает Епархиальный центр гуманитар-
ной помощи для жителей Донбасса. Центр открыт с понедель-
ника по пятницу, с 10:00 до 20:00. Туда можно принести новые 
вещи и продукты.

Чесменский приход тоже не остаётся в стороне: уже шесть 
раз там проводили сбор средств и переводили собранное в 
патриархию, в фонд «Нечаянная радость», связанный с нашим 
депутатом Думы Виталием Милоновым. Также помощь нужда-
ющимся передавали через фонд «Поступок» Бориса Гвоздова. 
С вещами или продуктами можно обращаться напрямую в эти 
организации через отделение «Единой России» Московского 
района. Телефон: +7-931-350-07-38.

Помоги ближнему своему

Официальный сайт
МО Звёздное
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Крепкого вам здоровья, 
любви, тепла, понимания 

и долгих лет жизни!
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